

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Oficinas: Mora, 3-Tels.: Redacción 1973--Admón. 2853 -- Lunes, 19 Agosto 1946 -- Año XXXVII -- Núm. 10.664--Precio del ej. 0'40 cts. Suscrip. mensual 8 pts

Entusiastas y fervientes pruebas de adhesión recibió ayer S. E. el Jefe del Estado de los vecindarios de Gijón y La Coruña

En Gijón el Generalísimo visitó la Exposición Regional del Noroeste.--La Coruña vivió unas horas de gran emoción patriótica.-- Por la noche el Caudillo marchó al Pazo de Meirás

El sábado el Jefe del Estado estuvo en Torrelavega, y en un vibrante discurso, interrumpido por vitores entusiastas, anunció una acción enérgica para disminuir los precios

Caudillo en Torrelavega

Santander, 17. — S. E. el Jefe del Estado emprendió viaje a Torrelavega en las primeras horas de la mañana de hoy. Acompañan al Caudillo los Ministros de Asuntos Exteriores,

EDITORIAL

La influencia de Vitoria

Recordábamos el otro día una egregia de Francisco de Vitoria y sus ideas sobre el derecho de gentes y el derecho internacional; pero no asimismo consignar su influencia en la cultura española. Aquella fue una obra abarcando lo mismo respecto literario y de mérito, que el ambiente económico. Bien entendió la importancia lo que perdía con el tiempo, cuando poco después el Caudillo universitario iba a recoger sus escritos para publicarlos. La obra de los comisionados de él nos ha privado de una obra hoy irrealizable; pero podemos consolarnos de su reflejada en los escritos de sus discípulos. En el sector propiamente jurídico, el espíritu de Vitoria se manifestó por primera vez en las famosas "Leyes de Indias", elaboradas con el asesoramiento de Las Casas, quien también el encargado de la promulgación en el Nuevo Mundo. Y Las Casas fue el gran ardiente propulsor de los principios humanitarios del derecho salvantino; y si hubo la moderación en sus planteamientos, preciso es reconocer su tanto de culpabilidad. Los adversarios, quienes en menos ruido, pero con astucia pretendían dar un golpe de legalidad a lo que moralmente condenaba. En último, la consagración de las ideas patrocinadas por el profesor dominicano tuvo lugar en la conquista de Filipinas, modelo de colonización realizada, es verdad, con los recursos para el erario, pero que constituye como la cumbre del espíritu nacional en todas sus empresas. Y está preciso que las instrucciones recibidas por Legazpi al partir a aquellas islas iban inscripciones en la primera real cédula "de indias". La acción civilizadora de Vitoria en el Extremo Oriente, es caso único en la historia, como lo saben quienes han visitado aquellas regiones. El derecho de gentes no tiene allí su ejecución de nobleza.

don Alberto Martín Artajo, y de Marina, Almirante Regalado; el Jefe de la Casa Militar de S. E., General Martín Alonso y el Gobernador Civil de Santander. El numerosísimo público, advertido de la salida del Generalísimo le hizo objeto por todas las calles del trayecto de grandes demostraciones de cariño, respeto y adhesión, a los gritos de ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco! que no cesaron de oírse hasta que el coche se perdió de vista por la carretera, con dirección a Torrelavega.

La fuerza pública era importante para contener a la muchedumbre que luchaba con denuedo para acercarse a toda costa al coche de S. E. y así poder contemplarle más de cerca.

El Generalísimo, ante estas fervientes demostraciones, saludaba al gentío sonriente, de pie en el vehículo que se vio forzado a marchar lentamente.

LLEGADA A TORRELAVEGA

Torrelavega, 17. — S. E. el Jefe del Estado llegó a Torrelavega a las 11 y 38 minutos de la mañana.

Cuatro kilómetros antes de llegar a la ciudad, el Caudillo fué aclamado delirantemente por miles de personas que se situaron a ambos lados de la carretera, general, deseosas de ver de cerca al Generalísimo, entre ellos numerosos productores, que aclamaron y vitorearon a S. E. con frenesí.

En la población el entusiasmo que ofrecía el inmenso gentío que salió a la calle para presenciar el paso del Caudillo, ha sido verdaderamente extraordinario.

En la plaza Mayor un retrato del Caudillo, de proporciones gigantescas, presidía toda esta fervorosa manifestación patriótica, nunca conocida, que ha puesto de relieve la inquebrantable y profunda adhesión de la segunda ciudad de la Montaña a S. E. el Jefe del Estado.

En el Ayuntamiento y en su entrada principal, esperaban al Caudillo el Alcalde, que le dió la bienvenida en nombre de la población y del municipio; la corporación municipal en pleno y todas las restantes autoridades y representaciones.

Los gritos de ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco! y aclamaciones delirantes fueron ininterrumpidos, mientras S. E. agradecía con gestos de emocionada satisfacción el entusiasmo de la muchedumbre a la que saludaba cariñosamente.

El Ministro del Aire en Málaga

Málaga 17. — Se encuentra en esta ciudad, pasando unos días, el Ministro del Aire, General González Gallarza. — Cifra.

dumbre a la que saludaba cariñosamente.

El Generalísimo se dirigió inmediatamente al despacho del Alcalde y de éste al salón de sesiones, donde el Alcalde pronunció un discurso, al que el Caudillo contestó con otro.

El Generalísimo, ante las ensordecedoras aclamaciones del

(Continúa en la 3.ª página)

Discurso del Caudillo en el Ayuntamiento de Torrelavega

Señor Alcalde, Señores concejales, Señoras, Señores:

Solo unas palabras para alentar

ros en la continuación del servicio que desde hace cinco años venís prestando a vuestra ciudad y a la Patria.

El 18 de julio se abrió un período de revolución nacional que continúa en marcha ininterrumpida. Nosotros no hemos alcanzado nuestras metas ni las podremos alcanzar jamás. Nuestras ambiciones galopan por delante de nuestras posibilidades.

España no nos gustaba, como en frase feliz decía José Antonio, la queríamos, pero no nos gustaba. Tenemos que conformarla con arreglo a nuestras ilusiones y nuestras ambiciones de grandeza, nuestras ambiciones de bienestar, y ésta no es una obra que pueda realizar una persona, es la obra de muchos; la obra de todos vosotros; obra, como decía vuestro Alcalde, de formación y educación de nuestras juventudes, pues tenemos las juventudes más bravas, las juventudes más generosas, las juventudes más magníficas que el mundo nos admira... (Una voz interrumpe: Porque tenemos el mejor Capitán. Una clamorosa ovación acoge las últimas palabras del Caudillo).

Pero no olvidéis que no hay un capitán sin soldados. Muchas de las cosas que vosotros le asignáis al capitán cuántas veces son gloria de sus soldados, más de lo que os imagináis, por eso os digo que hay que organizar la juventud, educarla y para ello es necesario la colaboración de todos, pues solo con ella lograremos el engrandecimiento de España.

Llevamos un siglo viviendo del Gobierno, viviendo del poder central, arrastrándonos ante el Estado para lograr concesiones, y hemos de liberarnos de ello con el esfuerzo de nuestro trabajo cotidiano, con la buena voluntad y la honradez de todos. Y os digo esto porque vamos a empezar una batalla y necesito para ello de la juventud, del municipio, de los concejales, una batalla contra la codicia, una batalla contra los precios... (Los aplausos y vitores entusiastas interrumpen a S. E. largo rato, oyéndose voces de ¡muy bien! ¡muy bien!). Pero muy bien con la boca y con el corazón. Hemos de renunciar todos a la codicia.

El Caudillo recibe en el Palacio de Ayete a los obreros guipuzcoanos



San Sebastián. — S. E. el Jefe del Estado estrecha la mano a los obreros que, en representación de los trabajadores de Guipúzcoa, acudieron al Palacio de Ayete para expresar al Caudillo su agradecimiento por las mejoras sociales realizadas últimamente por el Gobierno.

(Foto S.C.R.I.P.)

Turquía aplaza su respuesta a la nota rusa sobre los Dardanelos

Se espera que Gran Bretaña y Norteamérica dirijan una nota a Rusia

Angora, 18. — El Gobierno turco ha decidido aplazar su contestación a la nota soviética relativa a la revisión del Convenio de Montreux, por el que actualmente dirige el control de los Dardanelos.

En los círculos políticos de esta capital se cree que el acuerdo obedece al propósito de simultanear la respuesta turca con las notas que se cree dirigirán a la U.R.S.S. los Gobiernos de Washington y Londres en relación con el mismo asunto.

También se cree que el texto de la contestación de Turquía será presentado al grupo parlamentario del partido republicano popular, en su reunión del próximo martes.

El Embajador de los Estados Unidos, Edwin Wilson, y el de Gran Bretaña, Sir David Kelly,

conferenciaron ayer extensamente con el Jefe del Gobierno turco.

LO QUE DICE UN EDITORIAL DE "IZVESTIA"

Londres, 18. — Radio Moscú difunde un editorial del diario "Izvestia" según el cual el Convenio de Montreux no garantiza los intereses de las potencias del Mar Negro, pues Turquía no es capaz de defender los Dardanelos si no es en colaboración con la U.R.S.S.

La experiencia de los últimos años — dice el periódico soviético — demuestra que sólo Rusia y Turquía, conjuntamente, pueden asegurar la defensa de los estrechos. El acuerdo de Montreux no tiene eficacia hoy día.

EFE

(Continúa en la 3.ª página)

ANTENA

La moda

Muchas de mis lectoras no sabrán seguramente que la moda que ellas comentan y acatan se dicta desde hace poco desde la vecina ciudad de Barcelona. Un gran creador de especialidades de esa tirana que antes tenía su centro en París, el señor Pertegaz, residente en la ciudad condal, acaba de hacer unas declaraciones, dignas de un leve comentario en esta Sección para que se enteren las señoras.

Antes de nuestra guerra, París imponía su dictadura en cuestión de modas, a la que siguió durante la temporada de éxitos bélicos, Italia. Pero, a raíz del fomento forzoso de la autarquía de los países, en el nuestro ha habido quien se ha venido preocupando por una independización en tales cuestiones; habiéndose logrado al parecer francos éxitos irradiados desde la bella capital mediterránea. Barcelona, como centro español de la moda, goza actualmente de bastante fama y sus mujeres son las que van mejor vestidas. No me refiero precisamente a la calidad de las telas, que en todas partes del mundo ayudan a la buena presentación, sino al corte de los vestidos, a la gracia del pliegue o del detalle y que es lo que constituye de verdad la característica de la elegancia femenina en el vestir. Y a ello se ajustan las catalanas de todas las clases sociales, aunque las telas varíen en calidad, de acuerdo con las posibilidades económicas de cada una.

Una prueba de que Barcelona dicta en la actualidad la moda femenina en España es que continuamente llegan a la capital de Cataluña modistas de todos los puntos de España para hacerse cargo de las medidas exactas a que deben atemperar su labor.

Supongo les agrada saber a las lectoras que hayan seguido hasta aquí la lectura, lo que va a llevarse durante la próxima temporada. Como premio a su paciencia voy a decirles: se recurrirá en cierto modo a la época anterior a la guerra del 14, pero con nuevo encanto tocante a detalles inéditos. De los colores sobresaldrá el negro que presta elegancia y esbeltez a la figura.

Finalmente se anuncia un alargamiento pronunciado de las faldas, porque según frase sibilina del insigne Pertegaz, "la silueta de la próxima temporada lo exigirá".

A. V. I.

CULTOS

MARTES, 20

Santos Bernardo, abad de Claraval y Samuel, pfr. — I. P. en la Catedral.

Cuarenta Horas

Concluyen en la parroquial iglesia de S. Miguel, dedicadas a la Gloriosa Asunción de la Virgen. Exposición a las 5 de la tarde. A las 7:45, Rosario, ejercicio, procesión, solemne Te Deum y reserva de S. D. M.

—Empiezan en S. Jerónimo dedicadas a S. Bernardo. Exposición a las 5, de la tarde. A las 7:30, Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M.

—En la Santa Iglesia Catedral Basilica se celebrará solemne fiesta en honor del San Bernardo. A las 8, Misa de Comunión general. A las 10:30, Misa mayor con panegírico del Santo Abad de Claraval el B. don Julián Samper Marqués, Beneficiado Organista. En el Oratorio de la Cofradía a las 9 se cantará Misa solemne.

Nota.—Todos los fieles que visitaren la capilla del Santo en este día o en cualquiera de los 7 inmediatos siguientes, pueden lucrar Indulgencia Plenaria.

—En el Oratorio de Ntra Sra. de la Consolación, a las 7:30, durante una Misa empieza la Novena del Gran Padre San Agustín.

—En el Socorro, empieza la Novena en honor del Excmo. Doctor de la Gracia, San Agustín. Se hará por la mañana en la misa de 8 y por la tarde, a las 7 y media, después del rezo del Santo Rosario.

NOTICIARIO LOCAL

En la Casa Típica de Mulet, en Génova

FIESTA FOLKLORICA EN HONOR DE LOS CURSILLISTAS DE LA DIOCESIS DE BARCELONA

En obsequio de los jóvenes catalanes de la diócesis de Barcelona que han pasado unos días en nuestra ciudad, celebrando su XI Cursillo de dirigentes en la Casa Misión, se celebró el pasado, martes, una velada folklórica en la Casa Típica Mulet, en el caserío de Génova, fiesta ofrecida por su propietario a nuestros visitantes.

Corrió dicha velada a cargo de la Agrupación "Aguilas", obra marginal del Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica y un nutrido grupo de "Flor de Muntá" de la parroquia de Santa Catalina Thomás.

Antes de comenzar la fiesta, el señor Mulet dió a la concurrencia una explicación de algo de lo mucho que ha podido reunir y disponer con tan exquisito gusto, después de lo cual se dió comienzo al baile de Boleros; Copos; Mateixas; Parado, etc., así como también fue cantada una escogida selección de cantos populares todo ello comentado por don Andrés Estarellas.

La Rondalla de "Aguilas" interpretó "El Sitio de Zaragoza" y el guitarrista componente de la misma y discípulo aventajado del señor Calatayud, don Bernardo Nadal, tocó con toda precisión y justeza dos piezas originales de su conocido maestro.

Los cursillistas catalanes bailaron a petición de los asistentes la popular sardana "El saltiró de la Cardina".

La fiesta resultó agradabilísima, recibiendo el señor Mulet y distinguida esposa, de los visitantes, las mayores muestras de agradecimiento y felicitación por las atenciones recibidas.

30 años atrás

(De la colección de CORREO DE MALLORCA)

19 Agosto de 1916

Ha llegado esta mañana el nuevo Capitán General de estas islas, Excmo. Sr. D. Francisco Pérez Clemente. Vino acompañado de su hija Oelia y de su ayudante el capitán de Artillería don Francisco de Járdenes.

El señor Alcalde ha prohibido el tránsito de peatones por la acequia de la Fuente de la Villa.

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

Revervistas de cereales panificables

A partir del día 16 del actual y hasta el 15 de octubre próximo los productores de Cereales Panificables deberán legalizar las reservas de trigo autorizadas por la Jefatura Provincial del Servicio Nacional del Trigo en lo que afecta a las altas y bajas de las Panaderías en sus Colecciones de cupones de racionamiento, debiendo personarse en estos Servicios (San Miguel 189) provistos de la declaración C-1 y acompañando las Tarjetas de Abastecimiento y Colecciones de cupones de las personas a las que afecte la reserva de Cereales.

Palma, 14 de agosto de 1946. El Gobernador Civil, José Manuel Pardo Suárez.

El miércoles, reparto de tabaco

Pasado mañana, miércoles, en los estancos de la capital se expendrán dos raciones de tabaco correspondiente al cupón número 178 de la tarjeta de fumador.

El jueves, día 22 se hará el reparto en los centros oficiales.

Instituto N. Femenino de Enseñanza Media

En la Secretaría de este Centro de 10 a 12 de la mañana, se admitirán hasta el día 31 de los corrientes las solicitudes de matrícula para los exámenes de Septiembre a los alumnos de INGRESO y de ENSEÑANZA LIBRE.

En los mismos días y horas se admitirán también las de ENSEÑANZAS DEL HOGAR.

Palma, 16 de Agosto de 1946. — El Director, B. Suau.

Caballeros Mutilados

Se pone en conocimiento de los Sres. Caballeros Mutilados adscritos a esta Provincial, con residencia en esta Isla, que el suministro del corriente mes se efectuará (D. m.) de la siguiente forma:

Día 20 del actual, para los domiciliados en los Partidos Judiciales de Palma.

Día 21 del actual, para los domiciliados en el Partido Judicial de Inca, y

Día 22 del actual, para los domiciliados en el Partido Judicial de Manacor.

Palma de Mallorca, 14 de Agosto de 1946.

El Vocal Militar, Manuel Vilalonga Alomar.

El Dr. Juan Alzina y Melis

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES

Visitará en Palma los días miércoles 21 y jueves, 22 de 9 a 11 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde.

En el Consultorio del Dr. Sollvellas; Calle San Fello, 9.

DE SOCIEDAD.

FALLECIMIENTO

Esta madrugada ha fallecido a los 74 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica la señora doña Margarita Marroig y Ripoll, viuda de Valentí.

E. P. D. La finada por sus acrisoladas virtudes cristianas, su bondad, su caridad y su trato afable para con todos era muy estimada de cuantos la conocían. Su muerte será muy sentida por sus numerosas amistades.

Reciba su afligida familia y muy especialmente su hija política doña Teresa Batlle, viuda del Dr. Valentí; sus nietos don José, Margarita, Ventura, María Teresa y Felicitas; su hermana política; sus sobrinos y sus primos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

PRIMERA COMUNION

En el Oratorio particular del Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca y de manos del mismo, recibió por primera vez la Comunión, el niño Miguel Binimelis Binimelis, hijo del Secretario de esta Administración Principal de Correos, don Jaime y de su esposa doña Antonia.

Celebró la misa el capellán de honor de S. E. el Rdo. señor don José Payroló, quien pronunció elocuente y sentida plática. Nuestra más cumplida enhorabuena a la familia Binimelis.

NOMBRAMIENTO

Por la Dirección General de Administración Local, y en virtud de concurso, ha sido nombrado Secretario del Ayuntamiento de Alhaurin el Grande (Málaga) nuestro paisano el Abogado don Juan Aguiló y Aguiló.

Le felicitamos.

VIATICADO

El sábado pasado día 17, fue viaticado en Campos del Puerto, don Lorenzo Bujosa Girard, padre de nuestro amigo el Rdo. don Rafael Bujosa Rigo, Pbro.

ENFERMO

Regresó de su viaje a Valencia, delicadamente enfermo, el M. I. Sr. don Enrique Ibáñez Rizo, Chantre de nuestra Santa Iglesia Catedral Babilica.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

MEJORIA

Se encuentra muy mejorado de la dolencia sufrida nuestro buen amigo don Juan Ramis de Ayreñor y Ramis de Ayreñor. Lo celebramos deseándole un total restablecimiento.

NACIMIENTO

El hogar de nuestro estimado compañero en la prensa, el redactor jefe de "La Almodaina", don Gaipar Reynés y distinguida esposa, doña Esperanza Muntaner se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa niña, a la que se le pondrá el nombre de Anita.

DE VIAJE

En avión regresó ayer de la península el Cónsul de la Gran Bretaña en Palma, Mr. Wallter Ivan Lake, con su distinguida esposa e hijo.

De Madrid llegó el Juez de Instrucción don Ignacio Summers.

El sábado en el avión correo de Madrid y Valencia llegaron doña Manuela Enríquez de Navarra; don Eladio de España Navarro; don Eduardo Tauler y don José Nieto Tejedor.

Ayer, en la motonave "Ciudad de Palma", llegaron de Barcelona don Juan Planas Garau; don Gabriel Pericás; don Pedro Reynés Mayol; don José Fuster Aguiló y don Salvador Bosch.

Esta mañana han salido en avión para Barcelona don Antonio Amorós; don Manuel Medrano; doña María Valls Canova y don Antonio Marcet y señora.

RADIO BORNÍ

Para Madrid, después de pasar una temporada en Deyá, con su tío don José Cabello, salió el sábado don Manuel Vázquez Crespo, jefe técnico de la A.E.G., su esposa e hijo José Manuel.

OSBORNE

VENDO CASA

en el Terreno, libre de inquilinos, buena situación, vistas al mar y montaña, con 500 metros cuadrados de jardín, por 100.000 pesetas. — Informes: C. San Bartolomé, 32 - 1.º - 2.º; de 8 a 10 tarde.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA

† Señora doña Margarita Marroig Ripoll

VIUDA DE VALENTI

QUE HA FALLECIDO EN LA MADRUGADA DE HOY, A LOS 74 AÑOS DE EDAD, CONFORTADA CON LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

R. I. P.

Sus afligidas hija política doña Teresa Batlle, Vda. del Dr. Valentí; nietos José, Margarita, Ventura, María Teresa y Felicitas; hermana política; sobrinos, primos y demás familia al participar tan sensible pérdida suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y entierro que se celebrarán a las 7:30 y 8 de esta noche, respectivamente.

Casa mortuoria: Vicente Mut, 2.

El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo, ha concedido indulgencias en la forma de costumbre.

No se invita particularmente

Entusiastas y fervientes pruebas de adhesión recibió ayer S. E. el Jefe del Estado de los vecindarios de Gijón y La Coruña

(Viene de la 1.ª página)

público que enronquecía vitoreando a Franco, a los gritos de "Franco, sí; comunismo, no!" se asomó al balcón principal del palacio municipal, para agradecer nuevamente las constantes muestras de cariño y adhesión que recibía del pueblo de Torrelavega. Las aclamaciones se sucedieron al abandonar el Caudillo la ciudad para dirigirse a la "Sniace" que a la una de la tarde visitaba en compañía de su séquito, de los consejeros y directores de la empresa.

S. E. el Jefe del Estado recibió con todo detenimiento los locales e instalaciones de la "Sniace", entre las aclamaciones del personal de la industria, que no cesaba de vitorear al Caudillo, el cual se mostró complacido de la visita a esta industria, de la que dijo que honraba a España.

Miles de personas se estacionaban a la puerta y alrededores de la factoría, y ante la insistencia de aquel inmenso gentío, pues puede decirse que se había congregado allí todo el vecindario, el Generalísimo tuvo que salir al balcón de las oficinas de la empresa, para responder a tanta muestra de entusiasmo.

Al finalizar la visita el Caudillo y sus acompañantes fueron obsequiados con una copa de vino español. A la una y media de la tarde S. E. emprendió el viaje de regreso a Santander.

Santander 17. — S. E. el Jefe del Estado ha regresado de Torrelavega a las dos de la tarde. Inmediatamente visitó la Biblioteca de Menéndez y Pelayo. Los alrededores de este centro estaban llenos de público que vitoreó con gran entusiasmo al Jefe del Estado, con gritos de Franco, Franco, Franco. En la puerta de la Biblioteca fue recibido por la Junta del Centro y el Bibliotecario señor Sánchez Reyes, quien mostró al Generalísimo los proyectos de algunas obras que se van a realizar allí. El Caudillo recorrió todas las salas detenidamente y después pasó a la que fué casa de don Marcellino Menéndez y Pelayo, donde firmó en la primera página de un álbum. Después de descansar breves minutos en el Club Marítimo, marchó al Club Marítimo, donde se celebró una comida de gala. El Caudillo llegó acompañado de su esposa e hija, que fueron acogidas por el público con grandes demostraciones de cariño y simpatía.

Oviedo 17. — A las siete y media de la tarde, S. E. el Jefe del Estado, acompañado de su esposa e hija, llegó a Covadonga. Hizo el viaje por carretera después de pasar revista a las fuerzas, visitó la Basílica pasando luego a la Cueva.

El Caudillo pernoctará esta noche en Covadonga, donde mañana irá a misa para continuar viaje al mediodía, a Gijón. El pueblo de Ribadesella se hallaba profusamente engalanado para recibir al Generalísimo y tributarle un recibimiento apoteósico. El pueblo en masa se voló en el puerto al ver aparecer al destructor minador "Tritón" por creer que en él iba Su Excelencia y mostró su desencanto al enterarse momentos después, que el Jefe del Estado había hecho el viaje en automóvil a Covadonga. — Cifra.

El Caudillo en Gijón

Gijón, 18. — A las 12'25 de la mañana hizo su entrada en la Exposición Regional del Noroeste de España S. E. el Jefe del Estado.

Aunque durante la mañana llevó con gran intensidad, las calles del itinerario hasta el recinto de la Exposición se encontraban llenas totalmente de pú-

blico, que acogió la presencia del Caudillo con clamorosas demostraciones de afecto y simpatía.

Las casas de las calles del trayecto se encontraban engalanadas. En el pórtico de la Exposición esperaba a S. E. el Jefe del Estado el Ministro de Obras Públicas, señor Fernández Ladreda; el Subsecretario de Trabajo, señor Pinilla; los Generales Alonso Vega, Esteban Infantes, Benavides, Galgo de Cisneros; los Gobernadores civil y militar; el Alcalde de Gijón y todas las autoridades provinciales y locales.

En el recinto de la Exposición había, asimismo, una gran concurrencia.

Cuando el Generalísimo llegó a la entrada del recinto que ocupa la Feria de Muestras pasó revista, acompañado del Ministro de Marina, que venía con S. E. a una compañía del Regimiento de Simancas, con bandera y banda, que le rindió honores.

En el interior del recinto S. E. visitó los distintos stands, teniendo frases de elogio para las distintas manifestaciones del potencial económico de Asturias y de las regiones representadas en esta certamen. Entre los stands visitados figura el de aeromodelismo del Frente Juventudes, que causó grata impresión a S. E.; también visitó detenidamente el stand de la fábrica de cañones de Trubia.

En las instalaciones de las minas "La Camocha" y Duro Felguera fué recibido por el alto personal técnico, que le cumplimentó.

Terminada la visita a los stands, el Jefe del Estado pasó a una de las dependencias de la Exposición, donde le fué servida una copa de vino español.

El Caudillo conversó con el Alcalde de Gijón y las autoridades locales. Seguidamente, el Jefe del Estado ocupó su automóvil y seguido de una caravana de coches se dirigió hacia el Musel.

Todas las calles del trayecto estaban ocupadas por el vecindario, que vitoreó y aplaudió con desbordado entusiasmo al Caudillo.

Los buques que se encontraban en el Musel estaban empavesados y en el momento de apearse de su automóvil el Caudillo, todos hicieron sonar sus sirenas mientras las baterías del "Galicia" disparaban las salvas de ordenanza.

En el puerto del Musel se encontraba atracado el minador "Tritón".

A continuación el Caudillo se despidió de las autoridades provinciales y locales y subió a bordo del "Galicia", acompañado del Ministro de Marina, siendo recibido por el comandante del crucero.

Una gran cantidad de público estacionado en el puerto aplaudió y vitoreó entusiastamente al Jefe del Estado desde su llegada al puerto hasta que el "Galicia" se perdió de vista.

El Caudillo en la Coruña

La Coruña, 18. — Con motivo de la visita del Jefe del Estado, los edificios oficiales y particulares aparecen engalanados y los buques surtos en el puerto están empavesados.

Infinidad de embarcaciones de diversos tipos surcan la bahía y el puerto.

El Alcalde ha publicado un bando invitando al pueblo de La Coruña a sumarse al homenaje que hoy se rendirá al Caudillo.

Las calles están animadísimas y se observa la presencia de gentes venidas de las poblaciones de los alrededores.

En los muelles la animación es extraordinaria.

Durante toda la mañana llovía con abundancia. Pero desde las primeras horas de la tarde luce el sol y el tiempo parece asegurarse.

La Coruña, 18. — S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales, ha llegado esta tarde a La Coruña en el crucero "Galicia".

La Coruña ha vivido hoy una jornada indescriptible de fervor y emoción, una vez más la capital de la provincia natal del Caudillo ha tributado a S. E. un impresionante homenaje de fe, adhesión y afecto al que se sumó el pueblo en masa.

A La Coruña habían llegado durante todo el día numerosos excursionistas, procedentes de los pueblos de la provincia y de las otras cercanas que querían sumarse al magno recibimiento que se iba a tributar al Caudillo.

La ciudad aparecía totalmente engalanada y los buques surtos en el puerto estaban también empavesados con banderas y gallardetes.

Para recibir al Generalísimo se habían congregado en el muelle las autoridades militares y civiles; una gran multitud cubría todo el muelle y lugares inmediatos. Mezclados entre el público se encontraban 1.500 atletas del Frente de Juventudes.

A las 8'20 las sirenas de todos los buques anclados en el puerto anunciaron la presencia del crucero "Galicia".

Un movimiento de patriótica emoción se reflejó entonces en los rostros del público, que prorumpió en clamorosos gritos y aplausos.

Centenares de embarcaciones estaban en el puerto y la bahía ocupadas también por una enorme multitud de gente en espera de la llegada del Caudillo.

El gentío entonaba canciones patrióticas.

La Coruña, 18. — A las 8'30 el crucero "Galicia" remontaba el Castillo de San Antón y penetraba en el puerto.

Una batería de artillería, situada en el Parrote, ante el jardín de San Carlos, disparaba las salvas de ordenanza.

Al aparecer el "Galicia", el entusiasmo de la multitud se hizo indescriptible. Millares de pañuelos se agitaban al aire saludando al Caudillo, mientras que incansantes gritos de "Franco, Franco, Franco!" y de "Franco, sí; comunismo, no!" atronaban el espacio.

S. E. el Jefe del Estado venía en el puente del "Galicia", acompañado del Ministro de Marina, Almirante Regalado, y del Jefe de su Casa Militar, Teniente General Martín Alonso.

En una lancha, los componentes del coro coruñés "Cantigas de Terra", saludaban al Generalísimo con las notas de los aires regionales galaicos.

El entusiasmo de la multitud crecía a medida que el "Galicia" se acercaba al muelle.

Poco después de las nueve de la noche y entre las incansantes aclamaciones y vitores del público, el "Galicia" quedaba atracado al muelle situado frente al pabellón de viajeros de la aduana.

Hasta aquel momento, el Caudillo, desde el puente del crucero "Galicia", correspondió a las incansantes ovaciones de la multitud.

Al atracar el "Galicia" las dotaciones del "Pizarro" y la del buque que conducía a S. E. que, dieron formadas sobre cubierta.

A los acordes del Himno Nacional y mientras el "Galicia" disparaba las salvas de ordenanza, el Caudillo desembarcaba. Eran en este momento las 9'10 de la noche.

Inmediatamente después de desembarcar S. E., que era seguido por el Ministro de Marina, Jefe de su Casa Militar y personalidades del séquito, el Caudillo, acompañado del Capitán General de la región, revisó a la compañía de Infantería con bandera, banda de música, cornetas y gaitas gallegas que, situada en el muelle, le rindió honores.

En este momento, desde diversos puntos de la ciudad, se disparó profusión de cohetes. El entusiasmo del público iba en aumento.

El Caudillo saludó y estrechó al mano a todas las autoridades, jerarquías y representaciones que esperaban su llegada.

El muelle de la aduana estaba adornado con grandes banderas nacionales y gallardetes. El Generalísimo atravesó el pabellón de viajeros de la aduana y al aparecer S. E. en el exterior la fuerza pública tuvo que realizar grandes esfuerzos para contener a la multitud que pugnaba por acercarse al Caudillo. Frenéticas aclamaciones y gritos de Franco, Franco, Franco se oían sin cesar saludando al Generalísimo.

S. E., acompañado del Ministro de Marina y de las autoridades y representaciones, presenció el desfile de la compañía que le había rendido honores.

Al pasar la fuerza, la multitud rompió los cordones formados por la fuerza pública y se agolpó en torno al Generalísimo, que saludaba visiblemente conmovido ante las pruebas de entusiasmo y adhesión del inmenso gentío allí estacionado.

El Caudillo penetró en su coche, que fué rodeado inmediatamente por el gentío, que le siguió largo rato.

El automóvil se abrió paso por la zona del puerto, con grandes dificultades.

Por todas las calles coruñesas del trayecto, el pueblo coruñés hizo objeto al Caudillo de nuevas manifestaciones de inquebrantable adhesión.

A las 9'20 el Caudillo abandonó definitivamente la ciudad para dirigirse al Pazo de Meiras, y aún después de esto, numerosas manifestaciones patrióticas recorrieron las principales calles vitoreando al Salvador de España. Cifra.

Discurso del Caudillo en el Ayuntamiento de Torrelavega

(Viene de la 1.ª página)

... porque en España hay muy pocos que no sean estraperlistas y nosotros queremos... (nuevamente es interrumpido con grandes aplausos) ... nosotros queremos que se venda barato, y vamos a dar la batalla contra los precios, a revalorizar las pesetas de todos.

Pero es necesaria la colaboración de los municipios y de los productores todos; que la elevación y mejora de los salarios tenga una realidad; que elevemos el campo también, pero en lo equitativo.

Necesitamos que el productor mejore sus rendimientos porque estamos en el mundo de la competencia, y unidos y trabajando lo mejor posible podremos defendernos; para lograrlo es necesario que todos coman y tengan bienestar y que por delante de nuestro trabajo no vaya galopando el caballo de la codicia. España no ha podido todavía multiplicar sus bienes, lo que lograremos a toda costa con el tiempo, aumentando las riquezas de España.

Mas si unos se aprovechan buscando mayores beneficios lo lograrán a costa del bienestar de los demás, que es lo mismo que si los sacasen de los bolsillos de los otros.

El bienestar debe ser para todos, la hermandad debe ser nuestra norma, y no basta chillar ¡arriba España! ni decir que somos justos si no que hay que llevar a España en el corazón y extirpar toda codicia.

Todo ese entusiasmo de este pueblo, de esta gran Montaña, de esta provincia tan querida, quiero que se refleje en la batalla que vamos a dar y en la hermandad de todos los hombres contraria en absoluto a toda idea de aprovecharse o de explotación. (Los vitores y aplausos con que se acogían las últimas palabras del Caudillo duran varios minutos. — Cifra.)

Méjico no se opone a que Portugal ingrese en la O.N.U.

Lisboa, 18. — El Gobierno de Méjico ha desmentido oficialmente que su delegado en la O.N.U. se opusiera a la admisión de Portugal en aquel organismo, conforme ha sido divulgado en la prensa lisboeta.

Méjico — dice la nota que aclara la posición de su Gobierno — no sólo por las cordiales relaciones que mantiene con Portugal, sino también en virtud del criterio que siempre mantuvo en relación con la universalidad de la O.N.U., es favorable a la entrada de Portugal en aquel organismo.

Van Acker ha llegado a Lisboa

Lisboa, 18. — Se encuentra en Setubal el Primer Ministro belga, Van Acker, acompañado de su esposa. Han realizado el viaje hasta Lisboa por vía aérea. EFE

¿Sabe Vd. silbar...?



TAN fácil como el silbar... le será hacerle **CONTABLE**

PERO... solo será fácilmente **CONTABLE** con el método **UNICO ORIGINAL** que le ofrecemos para que Vd. sea **PRONTO** uno de los **mejores contables**

Academia BRUJULA
Aptdo 817-BILBAO

CORREAS DE CUERO

al tanino, provistas de empalmes impermeabilizados por procedimientos «ACENITETRILEX F.» completamente garantizados

MEDIDAS EN EXISTENCIA PARA ENTREGA INMEDIATA

Ancho	Grueso	Precio	Ancho	Grueso	Precio
20	4	8'65	70	6	45'30
25	4	10'80	80	6	51'80
30	4 1/2	14'55	100	7	75'50
35	4	15'05	120	6 1/2	84'15
40	4	17'30	120	7	90'60
40	5	21'55	140	7	105'75
45	4 1/2	21'85	160	7	120'80
50	4 1/2	24'25	200	7	151'00
60	5 1/2	35'55	200	7 1/2	161'80

ancho y grueso por milímetros y precio por pesetas metro.

FERRETERIA ALBERTI

CUEVAS DEL DRACH

ANUNCIAN:

La celebración de un concierto los lunes a las 12, hasta nuevo aviso. Que de 10 a 2 puede contarse con la electricidad, posiblemente también por la tarde, después de las cuatro.

El racionamiento complementario de pan en sustitución de los cupones = primas

Las relaciones luso-norteamericanas

Vibrantes palabras de Oliveira Salazar.--Agasajos a los almirantes de la escuadra norteamericana anclada en Lisboa

Reducción de los gravámenes por anticipos.-- Subsiste el impuesto sobre espectáculos

Disposiciones del "Boletín Oficial del Estado"

Madrid 17. — Por una orden del Ministerio de Industria y Comercio que publicará mañana el «Boletín Oficial del Estado», desde primero de Septiembre próximo, queda suspendido el beneficio de primas para artículos de primera necesidad actualmente en vigor. En sustitución de tal beneficio y a partir de dicha misma fecha, por la Comisaría de Abastecimientos se dispondrá de un racionamiento de pan complementario en la cuantía que la disponibilidad de cereales panificables lo permitan, iniciándose con la cifra de ciento cincuenta gramos (150 gramos) diarios. Dicho complemento de racionamiento afectará a todos los titulares poseedores en la actualidad de colecciones de cupones prima y se facilitarán al precio oficial de pan para raciones de tercera categoría. — (Cifra).

Madrid 17. — «El Boletín Oficial del Estado» publicará mañana una orden de la Presidencia del Gobierno cuya parte dispositiva es la siguiente:

Primero.—En relación con la autorización concedida a esta presidencia del Gobierno por el artículo segundo del decreto de 15 de abril de 1946, desde primero de Septiembre se reducen los gravámenes señalados en el artículo primero de dicho decreto en la cuantía que se indica en el punto siguiente hasta tanto que con la recaudación procedente de los mismos se salven los anticipos realizados en cumplimiento del artículo sexto de aquella disposición, dándose oportuno conocimiento de las correspondientes liquidaciones.

Segundo. — La cuantía de la reducción en los tipos de gravámenes a que hace referencia el punto precedente será en cada caso la siguiente:

A) Un cincuenta por ciento el recargo sobre el importe de las minutas especiales de almuerzos y comidas en los hoteles y restaurantes de todas clases, quedando por tanto, reducido al diez por ciento del importe de dichas minutas.

B) — Un cincuenta por ciento el gravamen sobre las minutas co-

dos los restantes que no hayan sido enumerados.

Tercero. — Por el Ministerio de Hacienda se dictarán las órdenes e instrucciones necesarias para el cumplimiento de esta orden en tanto subsistan los referidos gravámenes. — Cifra.

rrientes, que se servirán en los mismos establecimientos, quedando por tanto, reducido a un cinco por ciento del importe de tales minutas.

C) Un cincuenta por ciento el recargo sobre el importe de las consumiciones en cafés, bares y establecimientos similares, quedando por tanto reducidos dichos gravámenes al diez por ciento en los establecimientos de las categorías especiales A y B; a un diez por ciento a los establecimientos de primera y segunda categoría; a un diez por ciento en los cafés y bares instalados en teatros, cines, y toda clase de espectáculos; un diez por ciento en los casinos de primera categoría; un cinco por ciento en los casinos de segunda categoría, y un diez por ciento en las salas de fiesta y de te de todas las categorías.

D) Un cincuenta por ciento al recargo sobre el importe de compra y consumición de artículos de pastelería, confitería, bollería y en general sobre todos aquellos en cuya elaboración intervengan el azúcar, quedando por tanto reducido a un diez por ciento.

E) Un cincuenta por ciento sobre los precios al por mayor de los mariscos y pescados considerados de lujo, quedando reducidos al diez por ciento de su importe con un tipo máximo de cinco pesetas sobre el kilo de tales artículos.

Se mantienen íntegros los tipos de gravámenes a que se refiere el apartado F) del artículo primero del decreto de 15 de abril de 1946 subsistiendo por tanto el recargo del diez por ciento sobre el importe de las localidades de los cines, cabarets, salones de baile y similares, corridas de toros, espectáculos deportivos y to-

dos los restantes que no hayan sido enumerados.

Tercero. — Por el Ministerio de Hacienda se dictarán las órdenes e instrucciones necesarias para el cumplimiento de esta orden en tanto subsistan los referidos gravámenes. — Cifra.

Primera Gran Carrera Nacional de Turismo



Barcelona. — En el circuito de Montjuich de esta capital se ha celebrado la Primera Gran Carrera Nacional de Turismo. En la fotografía se ve a Enrique Tintoré que es aclamado por el público y amigos después de haber ganado la carrera. (Foto S.C.R.I.P.)

El restablecimiento de las relaciones comerciales entre España e Italia

Declaraciones del Agregado comercial de la Embajada española en Roma

Roma. — 7. — Desde que terminó la segunda guerra mundial, Italia ha ido restableciendo sus relaciones diplomáticas y económicas con España, dice la Agencia United Press. En lo económico, los dos países están dispuestos a incrementar las relaciones interrumpidas desde septiembre de 1943. El Agregado comercial español Dr. García de Llera, ha informado a un representante de dicha Agencia de su satisfacción por la firma en 10 de enero último, del acuerdo comercial que expirará a fines del año el curso, pero al que sustituirán otros y que constituyó —dijo— su primer éxito de importancia desde que ocupa, de tres años acá, este cargo.

No es en realidad un tratado, explicó el Dr. García de Llera, sino el instrumento de una ayuda económica que España presta a Italia ya que el valor de las exportaciones españolas es cuatro veces mayor que el de las mercancías que España ha de recibir de Italia, utilizándose el saldo, de 150 millones de pesetas en liquidar la

deuda política de España con Italia, que será saldada incluso antes de lo previsto.

La información cita como indicio del progreso de las relaciones hispano italianas la inauguración reciente por navieras españolas de servicios que enlazan a los dos países, así como el establecimiento por las líneas aéreas Iberia del servicio Madrid-Roma, que acaso será prolongado a Milán y Zurich.

Dice, por último, que los funcionarios, tanto españoles como italianos hacen resaltar que acaso Italia no tenga para sus máquinas y automóviles mercado más importante que el español, siempre interesado, por su parte, en abastecerse de esas mercaderías. —Efe.

Publicidad **Suau** RADIO, PRENSA, CINES

PALACIO DEL MUEBLE
Muebles de todos los estilos, desde la mas alta CALIDAD a la mas estricta ECONOMIA
Visiten nuestros ESCAPARATES y EXPOSICIONES INTERIORES
AVENIDA DE ALEJANDRO ROSSFLO, N.º 115

“Por nuestra parte, confiamos también profundamente en que al final sea reconocida la libertad de la violencia y del acuerdo de la guerra, se pueda llegar a basar en el principio de igualdad entre los hombres, la esencia de la igualdad política de las patrias; creemos que sólo en el derecho a la libertad de vivir de todas las naciones, en la aceptación de un carácter propio y en la conciencia de solidaridad entre los pueblos, se podrá establecer la base de un entendimiento constructivo.”

El Almirante Witt se expresó en términos de amistad para Portugal, nación de la que espera mantenga eterna esta amistad con los Estados Unidos.

AGASAJOS A LOS ALMIRANTES NORTeamERICANOS

Lisboa, 18. — El Jefe del Gobierno, Dr. Oliveira Salazar, ofrecido una comida en el Palacio de la Penha en honor de los Almirantes norteamericanos que mandan la flota surta en puerto.

Entre otras personalidades figuraban el Embajador de los Estados Unidos, el Ministro de Marina, el secretario general del Ministerio de Relaciones Exteriores y altos jefes de la Armada portuguesa.

Por la tarde el Dr. Oliveira Salazar invitó a un paseo por el parque del Palacio de la Penha a las referidas personalidades.

A bordo de los dos cruceros norteamericanos se celebró una fiesta infantil, a la que asistieron niños de la colonia americana y muchachos de diferentes instituciones benéficas portuguesas.

LA ESCUADRA NORTeamERICANA SE DIRIGIRA A NAPLES

Lisboa, 18. — La escuadra norteamericana zarpará el día de hoy el próximo miércoles a las cinco de la tarde.

Se dirigirá a Nápoles con el objeto de realizar importantes maniobras en el Mediterráneo, acaso visite Malta y Gibraltar con este motivo.

La Conferencia de la Paz

Programa de trabajos para hoy

Paris, 18. — El programa de trabajos anunciado para el día de hoy en la Conferencia de la Paz es el siguiente:

A las 10 de la mañana reunirá la comisión de asuntos económicos del tratado de paz con Italia, la comisión de asuntos políticos del tratado de paz con Hungría y la comisión política para el tratado de paz con Finlandia.

A las cuatro de la tarde celebrarán sesiones las comisiones económicas para los países bálticos y para Finlandia y las comisiones política y de asuntos militares para el tratado de paz con Bulgaria.

La comisión de asuntos económicos para Italia ha terminado su larga organización y entrará inmediatamente en discusiones preliminares y estudio de las cláusulas económicas del proyecto de tratado.

Luis Pombo

MEDICO . OCULISTA
Por estar ausente no visita hasta el día 3 de Septiembre

OSBORNE
PAGO BIEN
objetos de oro y plata, y papeletas de empeño. — C. Viala, 37, entl.º; de 10 a 1 y de 5 a 8.

Ayer hubo nuevos disturbios en Calcuta

Horas antes, dirigentes hindúes y musulmanes habían celebrado una procesión de paz

Calcuta, 18. — Después de los disturbios del sábado, en los que, según informaciones no confirmadas, el número de muertos ha llegado a 600, los dirigentes hindúes y musulmanes han conferenciado acerca de la restauración de la paz en la ciudad, recorriendo poco después una manifestación de hombres de una y otra comunidad las zonas más afectadas por los disturbios, en procesión de paz.

Los manifestantes, que desplegaban banderas de la Liga y del Congreso, exhortaron al pueblo a mantener la paz a sentimientos fraternales, siendo vitoreados por las patrullas británicas con las que se cruzaron, así como por los civiles ingleses que se hallaban en la calle o en las terrazas y balcones de sus casas.

Más avanzado el día se reanudaron los disturbios, al irrumpir gran número de hindúes armados con espadas en el barrio residencial musulmán viéndose obligada la policía a dispa-

rar para restablecer el orden desde esta mañana.

Los bomberos han tenido que acudir a combatir no menos de 30 incendios, y en un solo hospital se han recibido desde el amanecer hasta las dos de la tarde, 64 heridos.

4.000 HERIDOS EN TRES DIAS

Calcuta, 18. — La policía calcula que las víctimas de los sucesos de los tres días anteriores sumaban a primera hora de hoy buen número de muertos y 4.000 heridos.

Los asesinatos son en gran parte atribuibles a acciones aisladas, pues se han encontrado pruebas de 30 y 40 cadáveres.

Gran número de mujeres y niños figuran entre las víctimas y muchos de sus cuerpos aparecen mutilados.

Las tropas británicas patrullan en tanques, con el fin de oponerse inmediatamente a los intentos de violencias.

Bevin conferenció durante más de una hora con tres representantes de la Agencia Judía

El Alto Comisario británico en Palestina conferenció con las autoridades militares para tratar de evitar las inmigraciones clandestinas.— Plante en el campo de internamiento de Chipre

París, 18. — Esta mañana se ha celebrado entre el Secretario de Asuntos Exteriores británico Mr. Bevin su colega de Colonias George Hall y tres representantes de la Agencia judía una entrevista que ha durado una hora larga.

Uno de los dirigentes judíos Locker, declara que las conferencias fué a continuación de la de ayer.

1.300 INMIGRANTES JUDIOS A CHIPRE

Jerusalén, 18. — Oficialmente se anuncia que 1.300 inmigrantes ilegales judíos salieron esta mañana de Haifa para Chipre.

Algunos que resultaron heridos y los enfermos han sido trasladados al hospital de Athlit.

La estancia del general Eisenhower en Méjico

La policía tuvo que dispersar a la multitud, que quería ver al general, con gases lagrimógenos

Méjico, 18. — La policía se ha visto obligada a lanzar bombas de gases lacrimógenos contra la multitud que intentaba penetrar en la Embajada de los Estados Unidos para ver de cerca al Mayor General Eisenhower.

Se cree que esta multitud, integrada por unas 2.000 personas, estaba compuesta por simpatizantes del ex-Ministro de Relaciones Exteriores mejicano Ezequiel Padilla.

El partido de Padilla había anunciado que se organizaría un acto frente a la Embajada norteamericana para rendir homenaje al General Eisenhower. El anuncio del acto decía que no tenía significación política alguna.

Por la mañana, Eisenhower visitó el cuartel general del ejército entró inmediatamente en las ta a los cadetes; más tarde estuvo en la academia de Sanidad Militar.

El Ministro de la Guerra mejicano, General Francisco Urquiza, ha condecorado a Eisenhower con la Orden del Águila Azteca y la Medalla del Mérito Militar de primera clase.

EFE

Cupón del Ciego

En el sorteo celebrado el sábado salió premiado con 25 ptas. el núm. 181.

Lo fueron también con 250 ptas. los núms.: 81; 281; 281; 481; 581; 681; 781; 881; 981.

HULES

MANTELES Y TAPETES

CUEROS ARTIFICIALES
Para TAPICERIA, BOLSOS
CINTURONES, CARTERAS
TELAS PARA CAMA

SUMINISTROS FRAU

Plaza San Antonio 17-18-19

ESTUDIO DE MEDIDAS MILITARES

Jerusalén, 17. — El Alto Comisario británico, Cunningham ha celebrado una Conferencia con los Jefe de las fuerzas de Tierra, Mar y Aire en las que se han estudiado los medios para poner término a la infiltración de inmigrantes clandestinos.

Los oficiales y soldados de las fuerzas británicas han recibido la orden de no aventurarse por las calles de la ciudad sino van en grupos mínimo de cuatro individuos, en evitación de ser cuestionados como represalias por las sentencias de muerte y prisión perpetua pronunciadas contra elementos de las organizaciones terrorista. Según se informa en algunos medios políticos parece ser que los dirigentes de la agencia judía que se encuentran confinados en el campo de Latroum, van a ser puestos en libertad.

PLANTE EN UN CAMPAMENTO DE CHIPRE

Chipre, 19. — La guardia del campo de internamiento de judíos enviados a Chipre desde Palestina hubo de disparar al aire al abalanzarse los enviados frustrados inmigrantes, conducidos por mujeres.

El plante se produjo al tener noticia los judíos de que las autoridades del campo no permitían a los periodistas entrevistarse con ellos y pre-entarse un interrogatorio escrito en que previamente habían aprobado aquéllas. Una muchedumbre de internados se apoderó de bastones y se dirigió hacia las puertas no logrando que se detuvieran sino cuando ya silbaban las balas sobre ella.

Los judíos depusieron su actitud al dirigirlas la palabra en lengua hebrea el corresponsal de un periódico judío de Palestina, pero como las autoridades siguieron negando su permiso para que realizasen su misión los periodistas y ordenaron a éstos salir del campo, los internados formaron un cordón para impedirlo, llegaron unos camiones con policías civiles, quienes rompieron el cordón y entonces se autorizó a los corresponsales a hablar con los judíos.

Entre las quejas que formularon éstos figuran la de que a los niños de corta edad no se les facilita leche, la de que en el campo hay 70 madres expectantes, y que el servicio médico no es satisfactorio y la de que las naciones son insuficientes, aunque buenas.

El Jefe del campo, Coronel Com. de Nueva Gales del Sur, manifiesta que hay algo de desorganización, como consecuencia de inesperadas llegadas de judíos y que las raciones que se facilitan a los internados no son sino las del ejército británico.

Anunció su propósito de establecer un servicio de correspondencia entre los internados y sus familias y de facilitar a aquéllos periódicos, así como de permitirles tomar baños de mar.

EFE

OSBORNE

De este mediodía

Desde que se implantó el racionamiento de pan en Inglaterra el consumo se ha reducido en una tercera parte

Londres, 19. — En un discurso que el Ministro británico de Alimentación, John Strachey, ha pronunciado en su distrito electoral de Dundee ante numerosísimo público, ha manifestado que en las tres semanas que han transcurrido desde que se implantó el racionamiento de pan en Inglaterra, ha disminuido el consumo de dicho artículo en una tercera parte, ahorrándose la correspondiente cantidad de 100.000 toneladas de harina, pudiendo asegurarse ahora que está ya salvada totalmente toda dificultad en cuanto al abastecimiento del pueblo inglés por lo que se refiere a un artículo tan fundamental en este crítico período.

Mr. Strachey agregó que la economía lograda ha sido superior en cinco veces a cuanto se había previsto.

EL SECRETARIO DE COLONIAS RITANICO

Londres, 19. — El domingo por la noche ha regresado de París el Secretario de Colonias, George Hall.

Se supone que el primer paso del Gobierno británico en relación con la cuestión de Palestina consistirá en anunciar la fecha de comienzo de la Conferencia de la Mesa Redonda, aceptada condicionalmente por árabes y judíos.

MANIFESTACIONES EN TELAVIV

Telaviv, 19. — Las manifestaciones anoche celebradas para protestar contra la deportación de inmigrantes ilegales judíos transcurrieron sin incidentes de importancia, registrándose únicamente un herido leve.

LA GUERRA EN CHINA

Chungking, 19. — El Jefe del Estado chino nacionalista, general Chen Cheng, ha regresado rápidamente para hacer frente a la situación creada por la súbita ofensiva comunista entre Kayfen y Suchou.

Esa ofensiva coincide con unas declaraciones del diario comunista "Emancipación" en las que después de hablar de

la situación creada de la guerra civil contra los nacionalistas, se pide que los comunistas chinos estén representados en la Conferencia de París, en la Comisión de control del Japón y en los demás organismos internacionales en que tiene asiento China.

El diario exhorta a que todas las zonas liberadas movilicen sus fuerzas para aplastar la ofensiva de Chang Kai Chek.

Un portavoz comunista manifiesta que su partido no ha obstaculizado la labor del general Marshall.

EFE

Anoche se desencadenó sobre Sóller fuerte cic'ón

Dos torreones de la iglesia fueron derribados por el fortísimo vendaval, causando en la bóveda del templo dos grandes agujeros. El altar mayor y la capilla de San Antonio resultaron destrozados. — No se han registrado víctimas

En la pasada noche, a eso de las once y media, tras un rato de fuerte lluvia y constante relampagueo se desencadenó sobre la ciudad de Sóller un fortísimo ciclón.

El viento soplaba con una fuerza como pocas veces se había visto, especialmente en las barriadas cercanas al cementerio y a la estación.

El fortísimo ciclón arrancó dos torreones del templo parroquial que fueron a caer en la bóveda del mismo. Uno de los torreones hizo un agujero de unos tres metros de ancho, cayendo una enorme cantidad de piedra sobre el altar mayor, que quedó destrozado, así como el sagrario y la gradería del altar. Afortunadamente no sufrió daños de importancia el retablo central.

El otro torreón fué a caer sobre la capilla de San Antonio, en la que quedó también totalmente destrozado el altar de la misma, sin embargo no ha su-

frido daños el retablo. El agujero que causó en la bóveda al derrumbarse fué de un metro y medio aproximadamente.

El estruendo causado por dicho derrumbamiento alarmó todavía más a la población solettera, que ya lo estaba por el fortísimo viento.

Algunas casas sufrieron daños en los tejados y persianas y vidrieras.

También fueron arrancados por el vendaval algunos árboles.

Los daños materiales causados en el templo parroquial por el derrumbamiento de los dos torreones son de gran consideración, y aunque de momento es difícil precisarlos concretamente, se calcula que rebasan las 250.000 pesetas.

Afortunadamente no se registraron desgracias personales.

PATRONO

No olvides consignar el número de días trabajados por los obreros a tu cargo en las declaraciones de Subsidios Familiares que mensualmente presentes en la Delegación del Instituto Nacional de Previsión.

Ha muerto el periodista don José Cuartero

Pertenecía al diario "ABC"

Madrid 17. — La noticia del fallecimiento del ilustre periodista, don José Cuartero Cifuentes, circuló rápidamente por Madrid, produciendo verdadero sentimiento en todas las redacciones y centros literarios, donde la figura del finado era estimadísima y considerada como una de las más relevantes de la época.

El Sr Cuartero llevaba enfermo bastantes meses sin que esto le impidiera concurrir con alguna asiduidad a la redacción de «ABC». No más tarde que la semana pasada este rotativo publicaba un artículo firmado por él. Una afección gravísima a la laringe ha puesto fin a esta vida ejemplar de periodista y caballero.

EL NUMERO FIJADO EN EL LIBRO DE FAMILIA

a efectos del Subsidio Familiar, no deberá faltar en cuantas consultas y reclamaciones formulen los trabajadores en las Delegaciones del

¡¡DIVIERTASE!!

Viendo el colosal programa que le ofrecen el

PRINCIPAL y ORIENTAL

A PARTIR DE HOY

DIANA DURBIN WALTER BRENNAN

MUJERCITA

Una exquisita psicología femenina llena de la más refinada sensibilidad

GENE TIERNEY DANA ANDREWS

LAURA

UN FILM DE INSUPERABLE DULZURA Y POESIA

OSBORNE



LA NOVILLADA DE AYER

Pericás se enfada.-- "Fuentes" confirma su indiscutible categoría de torero científico.--Alejandro García evoca los recios lidiadores de la escuela vasca

Indiscutiblemente los repetidos éxitos del joven "Fuentes" en las plazas de Inca y Muro, hicieron que Gabriel Pericás saliera ayer al ruedo con los machos duramente apretados. Esto pudo verse desde el primer quite que hizo al prime-

=====
Material Electrico
CASA CABOT
=====

ro de la tarde, instrumentando tres soberbias verónicas con los pies juntos, pero llevando al toro embebido. Yo no soy partidario del "tancredeo" en la lidia, que es un signo de decadencia técnica; pero cuando se lleva al toro prendido en los vuelos del capote y se suple con temple el fácil recurso de las querencias, entonces, aún no gustando tal forma de torrear hay que rendirse a la evidencia y reconocer el mérito positivo de las suertes realizadas de tal forma. Y en cuanto hizo Pericás ayer puso temple, dominio, vehemencia y saferosa inspiración. La faena a su primero fue de las que serán recordadas por mucho tiempo. El novillo era muy bueno no cabe ocultarlo, pero la faena fue superior. El toro fue un colaborador del torero, mientras que su segundo, quinto de la tarde puede ser calificado más bien de enemigo o contrincante. La serie de pases que integraron la faena de Pericás fueron irreprochables, especialmente sus naturales con la derecha; pero lo que me agradó más fue la desenvoltura con que el torero supo moverse y la inspiración de que estuvo poseído en los instantes en que fueron indispensables la improvisación y el adorno. Hubo, naturalmente, concesión de oreja con vuelta al ruedo y subsiguientes manifestaciones de entusiasmo.

Ya hemos dicho que el quinto toro fue, no un colaborador sino un enemigo del diestro. Burriciego de los que ven, defectuosamente de lejos, en sus arrancadas a distancia se

=====
Lámparas, el mejor surtido
CASA CABOT
=====

vencía peligrosamente del lado izquierdo. Este defecto puso ya en peligro la integridad física del peón que lo dobló de salida. Pericás, inteligentemente observó que muleteándolo de muy cerca y salvando con destreza los derrotes de la res, podía sacarle algún partido. El muchacho no desperdió la

El diestro mejicano Eduardo Licerga fué cogido y muerto por un novillo en Algeciras

Algeciras, 18. — El novillero mejicano Eduardo Licerga ha resultado muerto al ser cogido por su primer novillo, en la corrida celebrada en la Plaza de San Roque.

Al torrear al primer novillo resultó con una herida en la región glútea: fué trasladado al hospital de Algeciras, en donde falleció de resultados de la herida. Cifra

oportunidad y lo mcheteó con gran eficacia y seguridad, sacándole el máximo partido. Fue una faena de lidiador inteligente, merecedora de los aplausos con que fué premiada.

Respecto de "Fuentes", yo sigo en mis trece. Le vería despachar una camada entera sin sentir ni asomo de aburrimiento o fastidio. La lidia es para él no una motivación para la obra de arte o un pretexto para provocar la emoción, sino un problema matemático que tiene que ser resuelto con arreglo a fórmulas infalibles. Ya sé que muchos aficionados, en contra de este torero y en pugna con mis opiniones, objetan la escasa emoción que reviste el toreo del joven "Fuentes" y lo poco personal de su estilo. Pero no importa. Su valía radica en otro orden de cosas. "Fuentes" es ante todo un torero científico sin ser mecánico; un lidiador largo y dominador cuyos antecedentes habría que buscar en "Guerrita" y en "Joselito". La historia del toreo nos demuestra que esta clase de lidiadores acaban por exasperar al público. Pero no olvidemos que

=====
VENTILADORES y NEVERAS
CASA CABOT
=====

gracia a ellos se mantiene lo que es el esqueleto y el armazón de la fiesta: la lidia. Gran faena de lidiador fué la que hizo, por ejemplo al cuarto toro: lo llevó a los medios, porque le remoloneaba en el tercio, y se dobló con él magníficamente buscando luego el adorno con suma facilidad y maestría. Una verdadera lástima fué que se precipitara al descabellar teniendo al toro muy entero y esto le hizo perder la oreja que tan excelente faena merecía. Le concedieron la del primero por una faena desde luego más vistosa y brillante, pero menos enjundiosa que la reseñada. No he de variar ni una tilde de lo que escribí acerca de este torero a raíz de su presentación: "Hay en "Fuentes" un matador de toros maduro y cuajado".

Al borojero Alejandro García podría encasillarse, con todo y ser toledano, en lo que pudiéramos llamar: escuela vasca. Nos evocó remozados con la técnica de nuestros días, el estilo y la textura de lidiadores como Zacarías Lecumberri el "Chiquito de Begoka" etc., etc. No es desde luego un indocumentado. Especialmente con la muleta tiene el valor y los conocimientos preciosos para meterse en el terreno de los toros y obligarles a tomar el engaño. Me gustó sobremanera la seguridad que evidenció en distintos momentos para aguantar viajes inciertos del toro, corrigiéndole la embestida sin amilanarse y tirando del bicho con extraordinaria valentía. Le ovacionaron muchísimo en ambas faenas, a pesar de que la sequedad de su estilo no provocó fácilmente el entusiasmo.

La Presidencia cometió un peligroso error al cambiar la suerte de vara; en el toro que cerró plaza; apenas se le había tentado la piel y el toro llegó

entero a la muleta. Se le tuvo que hacer la lidia contraria desde el principio. Alejandro García tuvo en cuenta esta circunstancia y logró por ello mejor éxito del que había esperarse con tal "regalito". En lo demás estuvo acertada.

Los novillos que envió Domingo Ortega, bien presentados no desmerecieron en cuanto a la procedencia de carne se refiere. Acusaron codicia y algunos como por ejemplo los lidiados en primero, segundo y tercer lugar fueron ideales para los lidiadores.

MADROÑOS

Peso de los novillos en el arrastre: 303; 297; 311; 306; 320 y 297 kilos.

Deportivas

NATACION

El equipo del C. N. Palma regresó ayer de su excursión por Cataluña

A bordo de la motonave "Ciudad de Palma", regresó ayer de su excursión por Cataluña el equipo del "C. N. Palma", que en la devolución de las visitas que recientemente le han hecho sus similares de Barcelona, Manresa y Sabadell, se en-

=====
MOTORES-BOMBAS
CASA CABOT
=====

frentó con estos clubs titulares. Integraban nuestro equipo Massanet, Mesquida, Riera, Bosch, Ramírez, Estrada, Vicens, Bonet y Aragón, actuando de delegado del club José Luis Riera, que formaba parte del conjunto.

Su actuación ha sido bastante destacada en estos tres festivales, en los que alcanzaron victorias decisivas frente al Martorell y al Manresa, que.

=====
VENTILADORES y NEVERAS
CASA CABOT
=====

dando en muy buen lugar frente al Barcelona que posee un potente equipo y donde además los nuestros no estuvieron muy afortunados, no venciendo en ninguna prueba.

En Manresa su actuación fué muy halagüeña venciendo en 100 ms libres, 100 espalda, 200 braza y 5x50, perdiendo en polo acuático por 5 a 2.

En Martorell, dejaron también en muy buen lugar nuestro

=====
Cuartos de baño
CASA CABOT
=====

pabellón, pues vencieron en los 100 m. libres, en espalda y en 5x50, perdiendo en braza y polo acuático, donde los locales les marcaron 5 contra 2.



IV Concurso Provincial de Artesanía patrocinado por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia

El día 10 del próximo mes de septiembre se cerrará el plazo de admisión de objetos que deben figurar en el Concurso Artesanía a celebrar el 15 del mismo.

Para ser remitido un objeto al concurso será condición precisa la constancia del precio del mismo en una etiqueta, conjuntamente con el nombre y domicilio del autor, colocado de forma que no se pueda separar. El precio del objeto se ajustará a su verdadero valor, no admitiendo aquellos que según el criterio del Consejo Asesor de la Obra, figurasen en un precio excesivo.

A la vista de las artesanías que concurrirán, el Consejo Asesor determinará, de acuerdo con el Índice de Oficios Artesanos, las artesanías que, por su importancia y perfección reúnan mayores condiciones, respetando siempre la artesanía del damasquinado y orfebrería típica en todas sus manifestaciones, designada de Interés Nacional. Los oficios que encierra tal artesanía son:

DAMASQUINADORES: que hacen atagias o embutidos de metales preciosos sobre hierro o acero.

ORFEBRERIA: Cinceladores, que labran orfebres con cincel las piedras y metales preciosos.

Filigranistas, que hacen trabajos de filigrana en oro o plata.

Miniaturistas, que hacen labores de miniatura.

Orfebres, que hacen obras bordaduras en oro y plata.

Plateros, que hacen objetos de plata labrada.

Joyeros, que hacen joyas.

Buhoneros, que hacen objetos de adorno personal en metales comunes (bisutería).

Esmaltadores de Arte, los que ejecutan esmaltes artísticos.

Artífices del coral, Marfil, Nacar, Carey, etc.

Grabadores, que graban en metales o piedras preciosas.

Relojeros, que hacen, componen o arreglan relojes.

SUBSIDIADOS

Para no sufrir interrupción en el cobro del Subsidio Familiar debéis comunicar a las Delegaciones o Agencias del Instituto Nacional de Previsión, todo cambio de Empresa y de vuestro domicilio tan pronto acaezca.

Delegación Administrativa de Enseñanza Primaria

De acuerdo con la Orden de la Dirección General de Enseñanza Primaria de 2 de los corrientes, el plazo de reclamaciones para las Maestras desahucadas provisionalmente en la segunda parte del Concurso de Traslados comprendidas en la relación que empieza con doña Eulalia Fernández Muñoz núm. 1.183 de la promoción de 1944 y que termina con doña Estrella Martín Torres núm. 3.117 de la citada promoción terminará el próximo día 15 (inclusive).

Palma, 14 de agosto de 1946.
El Delegado, L. Miró de Mesa.

Para recoger unos documentos que les han sido remitidos por la Superioridad se ruega pasen por esta Oficina (Mora) de 11 y media a doce media los siguientes señores:
D. Juan García Bordoy.
D. Andrés Manresa Bosch.
D. Joaquín Gómez Bosch.
Palma, 13 de agosto de 1946.
— El Delegado, L. Miró de Mesa.

De Cala-Ratjada

En la noche del pasado domingo día 11, la Agrupación folklórica de Capdepera "La Gaballina" tuvo el honor de ser invitada por doña Eleonor Servera de March para que, en su palacio veraniego, obsequiara con una selección de bailes regionales a los distinguidos huéspedes, altas personalidades de Madrid y demás invitados señores que veranean en Cala Ratjada.

En la amplia terraza y a presencia de dichas personalidades, la Agrupación "La Gaballina", formada por un grupo de jóvenes señoritas de A. C., las más distinguidas de Capdepera, ataviadas con típicos trajes de pañes, luciendo valiosas y artísticas joyas, actuó magníficamente, por lo que fué largamente aplaudida y admirada por sus bien interpretados bailes de jotas, boleros, "mateixas" y Pañados, distinguiéndose entre todos el bolero cantado "Na Catalineta", ejecutado con gran ajuste y maestría por algunas señoritas, que merecieron prolongados aplausos y la más sincera felicitación. Al final fué obsequiada la Agrupación, de lo que quedó muy satisfecha y agradecida por las atenciones de que fué objeto, demostrando así la señora de March su gran amor y simpatía por la floreciente agrupación de su pueblo natal.

Orgulloso puede estar el pueblo de Capdepera de poseer una Agrupación que honra en gran manera la cultura y rejuvenece las costumbres mallorquinas tan arraigadas en las Fiestas Patronales y de carácter popular. A pesar de los pocos meses de existencia, no hay duda que, dada la inmejorable actuación, dentro de pocos años podrá ya cotejarse con las agrupaciones mallorquinas mejores.

Felicitemos al director don Juan Vaquer, que bien se lo merece, por sus trabajos realizados y hacemos votos por la prosperidad de la ya floreciente agrupación "La Gaballina".

G. F.
Capdepera, 11 Agosto 1946.

Junta Provincial de Carburantes Líquidos

Habiéndose acordado por la Superioridad que durante el actual mes de agosto es obligatoria la retirada del cupo forzoso a 5 ptas. a los coches provistos de la tarjeta clase "A", seguirá hasta el final de mes, a las 12 horas del día 31, la entrega de los mencionados cupos obligatorios, sin cuyo requisito anotado en las respectivas tarjetas no podrán surtir de la gasolina al precio de 2 ptas.

Existiendo peticiones en trámite para la obtención de tarjetas clase "A", y estando la Junta facultada para poder conceder dichas tarjetas, los peticionarios que deseen poder circular durante el presente mes, se personarán en las oficinas de esta Junta para hacer constar su deseo en cuyo caso se les extenderá la tarjeta de aprovisionamiento que justificará la exacción del impuesto de restricción en el presente mes.

El Gobernador Civil, Presidente de la Junta, José Manuel Pardo Suárez.

El médico Sión Riera

(Enfermedades de pecho)
(San Miguel, 236)
Participa a sus clientes hasta últimos de Septiembre sólo visitará en Palma miércoles y sábados.

CASA ROJALS

Mudanzas. — Consulte precios



Siete Esquinas, 5 — Telf. Palma

Conferencia de la Paz

la sesión del sábado Austria puso sus puntos de vista en relación con Italia

de Vichinski al alegato del delegado austriaco

Al acordar la Conferencia de París que las Delegaciones de Albania, Méjico, Egipto, expongan sus puntos de vista ante la misma, el sábado, los únicos asuntos que quedaban en el orden del día y que han sido discutidos de las peticiones de Austria para ser oída acerca del Tirol meridional, y de Persia para admitida a tomar parte en la Conferencia.

El delegado británico, Hector Neil inició el debate con una exposición a Austria para que fuera su punto de vista, dijo que carecería de justificación legal este derecho y que una distinción desventajosa ya se ha concedido respecto a los estados que fueron enemigos.

La contestación al alegato de Austria no es miembro de las Naciones Unidas. Mc. Neil dijo que tampoco lo es Albania sin embargo, ha sido invitado a exponer su actitud.

Se alegó que Austria tiene más interés directo en el Tirol italiano, que Méjico y recuerda que los Cuatro Grandes invitaron a Austria a aparecer ante ellos, con el fin de discutir la cuestión del Tirol meridional, donde residen los austriacos, pero que en el proyecto de tratado con Italia se concede a este último país.

La continuación se levantó a la vez que el delegado soviético Vichinski, quien inmediatamente presentó a la petición de Austria.

En su discurso de media hora, el cual ha calificado a Austria de "cómplice" y de ser uno de los más firmes aliados de Alemania, así como de "traidor" que no movió un dedo para ayudar a los aliados en la causa común. Vichinsky agregó: "Austria que Austria e Italia tienen una frontera común, pero un proyecto de tratado con el cual tenemos ante nosotros pretende cambiar la situación de esa frontera. ¿Cuál es el motivo de la petición de Austria? ¿Es una reclamación de Italia? Esta Conferencia debe ocuparse de las relaciones de un ex-enemigo con un ex-enemigo".

Vichinsky que Austria puede eludir la responsabilidad por su intervención en el Tirol. Austria siguió siendo el aliado de Alemania hasta el ejército ruso entró en Austria en 1945 y tuvo grandes pérdidas, y deseo indicar que Austria estuvo en poder de los aliados durante tres semanas antes de la caída de Berlín.

El delegado ruso pasa revista a la decisión de rechazar la petición de Austria a favor de una revisión de fronteras y las actas de la Junta de los Cuatro Ministros. Recomendó un cambio que se efectúe por acuerdo bilateral en Austria e Italia y alega que la petición de Austria a hablar en la Conferencia ahora, "solo serviría para provocar discusiones, demora el trabajo y el mecanismo de la Conferencia".

— agrega — que la Conferencia de París no tome en cuenta estas reclamaciones para perder nuestro tiempo. Se debe hacer aquí un pacto entre Austria por una parte y Méjico o Méjico por otra y Cuba y Cuba estuvieron

en guerra y sufrieron pérdidas y tuvieron sacrificios, aunque fueron pequeños.

Después del delegado soviético hizo uso de la palabra el delegado norteamericano, Benjamin V. Cohen, quien entre otras cosas dijo: «La delegación norteamericana cree que se tardará menos tiempo en escuchar a Austria sus declaraciones, que discutir su derecho a ser escuchada».

Cohen recuerda a los delegados que la declaración de Moscú de 1943 reconoció que Austria fue la primera víctima del nazismo y que debía ser tratada como país liberado/cuando la guerra terminase. Sostiene que no puede concederse a Austria trato menos favorable que a otros enemigos y que son indiscutibles los intereses de Austria por su propia frontera.

Después se pone a votación la propuesta británica de invitar a Austria a presentar su punto de vista ante los delegados en las mismas condiciones que se ha invitado a Albania, Cuba y Egipto, y es aprobada por 15 votos contra 6. — Efe.

Las reservas hidroeléctricas de España

Reunión en la Dirección General de Industria

Madrid 17. — Para estudiar la situación de las reservas hidráulicas de España se han reunido en la Dirección General de Industria, presididos por el Secretario de la Dirección, en representación del Director, los Delegados técnicos de regulación y distribución de energía eléctrica, de las diversas zonas de la Península, con los demás elementos que constituyen la Junta Central, y con el representante de la UNESA (Unidad Eléctrica Española), que reúne a la casi totalidad de las empresas productoras de electricidad de España.

Se han considerado diversos estudios para causar las menores molestias y perturbaciones posibles a la industria y población civil, en el caso de que fuera preciso implantar en algún tiempo algunas restricciones en el consumo de electricidad. Las reuniones se continuarán celebrando hasta el martes, inclusive, y entonces las conclusiones a que se haya llegado serán sometidas al Subsecretario de Industria. — Cifra.

Exposición de Bellas Artes en el Casino de Estoril

Una medalla de oro a un español

Lisboa, 18. — En el casino de Estoril ha sido inaugurada la exposición de bellas artes. Fue premiado con la medalla de oro el catedrático español don Rafael Sanchiz Yago, académico y director de la Escuela Superior de Bellas Artes de Valencia, que presentó magníficos retratos. EFE

Un solo productor especializado da trabajo a veintidós que no lo son. No expongas a tu familia a la miseria; aprende un oficio.

BORN

MIERCOLES ¡¡UN PROGRAMA BOMBA!! ¡¡PREPARESE...!! ¡¡PARA MORIRSE... DE RISA!!

VUELVE:

Cantinas

EN

GRAN HOTEL

en la Maravilla en tinte color

LAS MIL Y UNA NOCHES

por María Montes y John Hall

EL MEJOR PROGRAMA DEL AÑO

Un producto para curar el cáncer

Ha sido descubierto por un doctor de Praga

Praga. — El doctor Stanislav Hruby, ha anunciado el descubrimiento de un producto aplicado en la cura parcial del cáncer después de 18 años de investigación.

El doctor Hruby ha declarado que las primeras diez inyecciones aplicadas a seres humanos en el curso de un año, han demostrado que el nuevo producto alivia la enfermedad y que quizá pueda terminar con ella. Añadió que se han hecho experimentos en cientos de animales, y que por último se han aplicado a las personas en el hospital de Al Betinky. Los primeros cinco pacientes han salido del hospital muy mejorados, entre ellos una mujer a la que se le aplicó el descubrimiento, encontrándose ya en estado muy grave. EFE

Cinemas

Astoria y Metropol

Continúan en pleno éxito las proyecciones del doble sugestivo programa, formado por el apasionante drama "María Candelaria", con Dolores del Río y Pedro Almodariz; y la divertidísima creación de Cantinflas "El gendarme desconocido".

El próximo programa que nos ofrecerán estas Salas estará formado por el riguroso reestreno de "Un novio para tres novias", la comedia de mayor gracia de la temporada, con la elegante actriz Madeleine Carroll; y el film de gran espectáculo y apasionante argumento "Vinieron las lluvias", magnífica creación de Mirna Loy y Tyrone Power.

Avenida

El programa que tan magníficas entradas ha proporcionado a este cine, sigue pasándose con pleno éxito, celebrando el público el humano y emotivo asunto de "Los cuatro hijos de Adam", portentosa creación de Ingrid Bergman, y la intensidad dramática de "Recuerda aquel día", en la que tan magnífica labor realiza Claudette Colbert.

El próximo programa que nos ofrecerá el Avenida será de emocionantes aventuras y estará formado por la "Venus de la Selva", con María Montez y "La fugitiva de los trópicos".

Llegada de un yate francés a Menorca

Mahón. — Llegó al puerto de Ciudadela el yate de recreo francés "Berte II", con una tripulación compuesta de cinco hombres y dos mujeres.

La pequeña embarcación desplaza 25 toneladas y trae importantes averías en el motor que le obligaron a esta arribada cuando se dirigían de Marsella a Tánger.

Protesta del Cardenal Preysin, Obispo de Berlín, contra la reforma escolar en la zona alemana ocupada por los rusos

Ciudad del Vaticano. — El partido de la Unidad Socialista en la zona de ocupación rusa desarrolla una campaña por la unidad de educación.

El Dr. Waiser, experto en los problemas de educación del partido de la Unión Socialista, ha declarado que la reforma escolar consiste principalmente en la organización de un absoluto monopolio estatal de la educación.

Esta reforma se está llevando ya a cabo por disposición de las autoridades nombradas por los soviets, y deseará que el pueblo exprese su voluntad por medio de elecciones.

La reforma significa el fin de todas las escuelas confesionales y privadas. La nueva escuela elemental — ha declarado el Dr. Waiser — educando a todos los niños juntamente, destruirá todas las escuelas confesionales.

El Emmo. Cardenal Von Preysin, Obispo de Berlín, en su carta pastoral para protestar contra esta reforma escolar, ha declarado:

"La escuela sin religión ha sido saludada por algunos como una gran garantía de la libertad religiosa. Pero con ello resulta que los padres no religiosos tienen la escuela que ellos desean para sus niños, mientras que los padres cristianos no tienen la escuela que

Padre, cumple el sagrado deber de vigilar la asistencia de tus hijos a la Escuela de Aprendizaje.

Lírico y Balear

Se anuncian los últimos días del programa de grandioso éxito, formado por la graciosísima comedia "Se ha perdido una millonaria" y "Bola de fuego", en las que intervienen artistas tan famosos como son Bárbara Stanwyg, Gary Cooper, Virginia Bruce y Frederick March.

El próximo miércoles, en su renovación de programa, nos darán a conocer estos locales el portentoso reestreno de "doña Bárbara", uno de los más positivos éxitos de esta última temporada, soberbiamente interpretado por la bella actriz María Félix.

En el mismo programa figurará la reposición del drama "Hijo mío", admirable interpretación de Madeleine Carroll, Brian Aherne y Louis Hayward.

CARTELERÍA

ACTUALIDADES. — Desde las 4: "Imágenes", "No-Do", noticiarios y complementos cortos.

ASTORIA. — Desde las 3:30: "María Candelaria" por Dolores del Río y "Soberbia" por Herbert Marshall y George Sanders.

AVENIDA. — Desde las 3:15: "Recuerda aquel día" por Claudette Colbert y "Los cuatro hijos de Adán" por Warner Baxter e Ingrid Bergman.

BALEAR. — Desde las 3:30: "Se ha perdido una millonaria" por Frederick March y Virginia Bruce y "Bola de fuego" por Gary Cooper y Bárbara Stanwyck.

BORN. — Desde las 3:30: "Saludos amigos" en tinte color y "El hombre de barro" por Richard Dix.

HISPANIA. — Desde las 3: "Los diamantes del halcón" por George Sanders y Wendy Barrie y "El Gorila" por Boris Karloff.

LIRICO. — Desde las 3:45: "Se ha perdido una millonaria" por Frederick March y Virginia Bruce y "Bola de fuego" por Gary Cooper y Bárbara Stanwyck.

METROPOL. — Desde las 3:30: "María Candelaria" por Dolores del Río y "El Capitán Blood" por Olivia de Havilland.

MODERNO. — Desde las 3:30: "Sacrificio" y "La reina de la canción" por Alice Faye, Henry Fonda y Don Ameche.

ORIENTAL. — Desde las 3:30: "Mujercita" por Diana Durbin y Walter Brennan y "Laura" por Gene Tierney y Dana Andrews.

PRINCIPAL. — Desde 3:30: "Mujercita" por Diana Durbin y Walter Brennan y "Laura" por Gene Tierney y Dana Andrews.

PROTECTORA. — Desde las 4: "Recuerda aquel día" por Claudette Colbert y "Los cuatro hijos de Adán" por Warner Baxter e Ingrid Bergman.

RIALTO. — Desde las 4: "Sacrificio" y "La reina de la canción", por Alice Faye, Henry Fonda y Don Ameche.

Déficit norteamericano

Washington. — Los primeros 38 días del corriente ejercicio fiscal han hecho ascender el déficit a 1.210 millones de dólares, aproximadamente las dos terceras partes de lo que el Presidente Truman declaró recientemente sería el déficit para todo el año fiscal, que termina en 30 de Julio de 1947. EFE

COMENTARIOS

«La Liturgia para todos»

Así se titula reciente obra publicada por el M. I. Sr. don Juan Quetglas, Canónigo y Prefecto de Ceremonias de la Catedral de Mallorca.

No es ésta la primera ni la segunda vez que el autor de este sugestivo libro, pulcramente impreso en papel Biblia y con un volumen de 320 páginas, nos muestra su competencia en asuntos de sagrada Liturgia; así que huelga realmente la presentación, mas conviene hacer hincapié en el valor intrínseco de la obra y en el provecho que reportaría su lectura.

Por lo pronto cabe advertir lo atractivo de ésta. Escrita la obra sin arrequives literarios ni pretensiones eruditas, por más que abundan las oportunas anotaciones ilustrativas; presentada en forma de catecismo sucinto, lo que hace que sea más precisa la expresión, interesa ya desde el primer momento y presenta un arsenal de datos que vulgarizan temas tan importantes como la liturgia del misal y del ritual.

Es mucha la ignorancia existente en doctrina religiosa — estos días cabalmente en cierto semanario de campanillas confundiendo la Asunción con la Ascensión —, pero quizás sea mayor en materia litúrgica; por lo tanto son muy al caso la serie de nociones generales sobre el culto, lugares sagrados, libros, vestiduras y objetos litúrgicos que encabezan la obra.

En la explicación de la Santa Misa, que sigue inmediatamente, ayunta el autor de «La Liturgia para todos» las notas dogmáticas, históricas, ceremoniales y místicas, de tal modo que el estudio que nos ofrece alternado con el texto latino y castellano del ordinario, es completo.

Lo más nuevo que se echa de ver en el libro, y decimos nuevo porque raros son todavía los tratados de vulgarización publicados, es lo relativo a la liturgia sacramental; aquí sí que podemos decir que la obra es indispensable a cuantos quieran impregnarse del espíritu litúrgico en punto tan esencial como son los sacramentos. En efecto, amalgamando también en esta parte las nociones dogmáticas con las ilustraciones ceremoniales, el M. I. Sr. Quetglas explica una por una las diversas ceremonias de cada uno de los siete sacramentos cuyo rito reproduce, en latín y en castellano, incluyendo el de la ordenación sacerdotal.

En este aspecto «La Liturgia para todos» no sólo es un tratado que ilustra de antemano sino que se convierte en un vademecum al alcance de la mano de cualquier cristiano que tenga ocasión de asistir a la colación de un sacramento y no quiere que su asistencia sea meramente pasiva, sino que pueda seguir el desarrollo de las ceremonias de una manera consciente, asociándose al acto con verdadera compenetración cual es el sentir de la Iglesia. Sólo por este motivo el libro no sólo es recomendable, sino imprescindible.

Cierran la obra una copiosa serie de comentarios sobre el año litúrgico con explicaciones históricas rituales respecto de las principales fiestas del ciclo temporal — Navidad, Epifanía, Cuaresma, Semana Santa, Pascua de Resurrección, Pentecostés, etc. — y del propio de los Santos.

Repetimos lo que indicábamos al principio: la exposición sencilla, precisa, clara, sucinta, amena, oportuna, es la nota dominante de la nueva obra que nos ha ofrecido la pluma del M. I. Sr. Quetglas en su reciente obra de vulgarización litúrgica, por la cual no podemos menos de felicitarle cordialmente.

NUESTRAS CRONICAS DEL EXTRANJERO

(De EFE-UNITED PRESS, exclusivas para «Correo de Mallorca» en Baleares)

Una mujer ocupa la vicepresidencia de la Asamblea constituyente en Francia

Pertenece al partido comunista, es doctora en leyes, y le gusta pintar y tocar el piano

Ha declarado que el coser no le gusta en absoluto

París, 27. — (Prohibida la reproducción). — El Vicepresidente de la asamblea constituyente francesa es una mujer, Madeleine Braun, la única que haya obtenido nunca tan alto puesto político en Francia. Mucho tiempo después de admitirse en los Estados Unidos a las mujeres en la medicina, la abogacía y el arte, hecho que también ocurría ya en numerosos países europeos, en Francia las mujeres estaban todavía privadas de licenciarse o doctorarse en estas profesiones y la política siguió siendo durante mucho tiempo, campo cerrado para las francesas.

Cuando Madeleine Braun votó por primera vez en su vida con el resto de sus paisanas, llevaba ya en la política cerca de nueve años. Ahora Madeleine Braun es diputada comunista, pero en los primeros tiempos era más idealista que política práctica. Se había doctorado en leyes, pero no ejerció la profesión; le gustaba pintar al óleo y tocar el piano y el violín, teniendo además una buena voz de soprano.

Casada con el director de una revista de tipo económico, Madeleine Braun ingresó en 1936 en el partido comunista que parece haber absorbido por completo sus actividades, hasta el punto de que dice que «no tiene ambiciones personales, que hará lo que el partido crea útil que haga, ni más ni menos».

Al ver a esta alta y bien parecida mujer de 30 años, pocos creerían que se preocupa intensamente de los asuntos mundiales y sobre todo de los que interesan a las directrices del comunismo. Su oficina en la central comunista atestigua sus gustos literarios, en ella hay impresionantes filas de grandes libros sobre derecho político y otros asuntos serios, aunque no faltan por completo otros más ligeros.

«No estoy mucho en casa — ha manifestado Madeleine, refiriéndose a su hogar —, pero, de

todas formas, me las arreglo para atender algo las cosas domésticas; por lo menos no dejo que salgan las telarañas».

Afirma también que su recreo favorito es la lectura, pero que también sabe guisar, aunque lo que dehe luego no le gusta en absoluto es coser.

Consagración del nuevo Obispo auxiliar de Zaragoza



Zaragoza. — El nuevo Obispo Auxiliar de Zaragoza, Dr. Bereciartua acompañado de los obispos de Santander, Huesca, bendiciendo a los fieles, después del solemne acto de consagración.

(Foto S.C.R.I.P.)

Regresó a Madrid el Embajador extraordinario de España en la toma de posesión del Presidente filipino

Los actos de Manila-ha dicho-fueron magníficos

Madrid 17. — A las tres en punto de la tarde, en un avión trimotor especial «Douglas» llegó al aeródromo de Barajas el ilustre ex Ministro don Antonio Goicoechea, después de haber asistido como Embajador extraordinario de España a la ceremonia de la toma de posesión del Presidente de la República filipino, don Manuel de Rojas y a las de la proclamación de la independencia del archipiélago.

Le acompañaba también el miembro de la misión y secretario particular suyo, el teniente de alcalde de Madrid, Dr. Alonso de Celis.

Le aguardaban en el aeródromo el Alcalde interino de Madrid, Marqués de Valdivia, el Gobernador adjunto del Banco de España, señor Cárdenas, diversos funcionarios de este organismo, los miembros de la familia del señor Goicoechea y numerosos amigos particulares.

Al descender del avión, el gobernador del Banco de España fué saludado efusivamente por todas las personas que allí se ha-

laban y de las cuales estrechó las manos el ilustre viajero.

El Alcalde de Madrid le dió la bienvenida en nombre de la villa.

Un redactor de la Agencia Cifra también saludó a don Antonio Goicoechea y le preguntó que impresión traía de su viaje.

«Son excelentes. Vergo muy satisfecho. Excuso decir que los actos de Manila fueron magníficos y allí comprobé que tanto la colonia española como los propios naturales del país, sienten el mayor entusiasmo por España».

Otras preguntas formulamos al que fué Embajador de España en los actos de Filipinas a las que rehuýo amablemente contestar y comprendimos que la fatiga del viaje lo impedía hacerlo, por lo que nos abstuvimos de insistir.

El señor Goicoechea permanecerá unos días en Madrid y luego se trasladará a San Sebastián. Antes daré cuenta al Gobierno de su viaje.

En la travesía del Pacífico, la más penosa, invirtió el avión que ha traído a Madrid a los señores

La mantquilla se podrá obtener en serie gracias a un aparato inventado en Norteamérica

En la próxima Exposición Internacional de Industrias hasta se presentarán dos métodos diferentes de producción continua de tan delicioso alimento

Washington, 17. — (Prohibida la reproducción). — La producción de la mantquilla se podrá obtener en serie gracias a un revolucionario aparato que se ha perfeccionado y que en breve se pondrá a la venta en el comercio.

Desde que existe la Humanidad, o por lo menos desde que la Humanidad se encaprichó en untar mantquilla en las tostadas del desayuno, éste delicioso derivado de la leche se ha ob-

tenido siempre en cantidad fija y de una sola operación.

Concluida esta operación, había que comenzar de nuevo con otra determinada cantidad de leche, para obtener más mantquilla.

La revolución introducida por el nuevo invento consiste en que la mantquilla se confeccionará en una corriente continua, entrando la crema de la leche por un lado de la máquina y saliendo la mantquilla por el otro.

En la Exposición Internacional de Industrias Lecheras que se celebrará en Atlantic City, del 21 al 26 de octubre próximo, se presentarán dos métodos diferentes de producción continua de mantquilla.

Se invitará a participar en este certamen a unos treinta países, esperándose que acudan Noruega, Suecia, Dinamarca, Finlandia, Holanda, Francia, Australia, Nueva Zelanda y la mayoría de las naciones hispanoamericanas.

Esta exposición mostrará los extraordinarios progresos realizados en la producción de leche desecada y en polvo, así como otras innovaciones introducidas en la industria láctea.

Los fabricantes norteamericanos de maquinaria para la producción de derivados lácteos reconvierten sus industrias con rapidez; hay indicios de que para 1948 habrán vuelto por completo a la normalidad. Existe una gran demanda en el extranjero de maquinaria y utensilios yanquis para la industria lechera, pero no es posible que por menos en dos años se vaya normalizando la exportación, pues la mayor parte de las fábricas estadounidenses, no han obtenido equipo alguno adecuado durante la guerra. Su maquinaria desgastada requiere urgentes sustituciones para mantener una producción anual total por valor de 3.500 millones de dólares.

A pesar de ello, los industriales de este ramo hacen todo lo posible para que la próxima exposición de octubre sea verdaderamente notable. Hay quien cree que tan sólo falta un paso para ver a una vaca con su ubre enchufada a la goma de una máquina, de la que saldrán por el otro extremo, a voluntad, y con sólo oprimir el respectivo botón de un cuadro, quesos de Gruyere, Roquefort y demás clases incluso con el punto especial de fermentación que requieren.

El Delegado Nacional de Prensa y Propaganda del Movimiento, en Valencia

Valencia 17. — Ha llegado el Delegado Nacional de Prensa y Propaganda del Movimiento, don Lucio del Alamo. Visitó los periódicos del Movimiento y realizó algunas visitas. Esta noche saldrá para Madrid. — Cifra.

Goicoechea y Alonso de Celis, 21 horas. De Terranova salieron en vuelo directo hasta Barajas a las dos de la madrugada. Durante todo este trayecto les acompañó un fuerte viento y una densa ne-

A 1.001'6 kilómetros por hora

Tangmere (Inglaterra). — La velocidad de 1.001'6 kilómetros por hora ha sido alcanzada y mantenida durante tres minutos por un avión meteor de la R.A.F., pilotado por el capitán Donaldson, en vuelo de ensayo para intentar superar la marca mundial de velocidad. Al alcanzar dicha velocidad el aparato volaba a una altura de 950 metros.

El citado intento se repetirá en cuanto las condiciones atmosféricas lo permitan.

EFE

TINTA SAMAS ESTILOGRAFICA